

“ REPORTE ESPECIAL ”

PROGRAMA JÓVENES INVESTIGADORES

La Funlam reconoce hoy la labor de la Vicerrectoría de Investigaciones como una unidad de gestión y consolidación de la cultura investigativa, que tiene a su cargo la formación de investigadores, la formulación de líneas, programas y proyectos de investigación; la divulgación de la investigación institucional; el fomento de la cultura investigativa; el posicionamiento de la investigación en los escenarios nacionales e internacionales y la estimulación de la producción escrita de la comunidad institucional.

Isabel Cristina Puerta Lopera

Vicerrectora de Investigaciones



Isabel Cristina Puerta Lopera,
Vicerrectora de Investigaciones

¿En qué consiste el programa Jóvenes Investigadores?

El programa tiene como objetivo proporcionar una pasantía de entrenamiento en investigación a excelentes profesionales jóvenes egresados de la Funlam. Dicho entrenamiento está basado en la participación en actividades de investigación, que estén enmarcadas en el desarrollo y apoyo a una línea de investigación en un grupo, y en la participación activa en la dinámica del quehacer investigativo, al cual se vincula.

Este es un espacio para que los jóvenes profesionales egresados con talento e intereses en el desarrollo de la investigación tengan la oportunidad de continuar las dinámicas del quehacer investigativo de un grupo y de confrontar su perfil como investigadores.

¿Cuál es la importancia de formar nuevos investigadores?

La investigación se constituye en un elemento relevante para el desarrollo de los diferentes contextos sociales, motivo por el cual se incluye la formación en ella, desde los mismos planes de estudio en la Funlam, no con el objetivo de “formar investigadores” en los programas académicos de pregrado, pero si para fomentar la formación en investigación.

Por eso la importancia de los nuevos investigadores, personas a las cuales les orientamos a generar, conservar y divulgar el conocimiento científico, tecnológico y cultural formando así profesionales con conciencia crítica, ética y social con el fin de contribuir al desarrollo integral de la sociedad”.





Juliana Paola Quintero Rendón

Egresada del programa de Educación Preescolar y joven investigadora de la Funlam 

¿Cuál es la importancia de ser una joven investigador?

Es ampliar la definición que institucionalmente se entiende: joven vinculado a un grupo de investigación para fortalecer su formación académica y fomentar su vocación científica, es disponer además de todos los sentidos para vislumbrar los horizontes inagotables del conocimiento. En esa lógica, ser joven investigador significa aprender, resignificar y fortalecer los procesos para hacer investigación, por medio de un despliegue de ejercicios innovadores y creativos que implican entre otras cosas indagar, reflexionar, cuestionar, comprender distintas lógicas de realidad y caminar hacia la utopía de su transformación, es someterse a una constante confrontación con nuestras pérfidas inquietudes y nuestro descontento con el mundo.

¿Qué aportes te dejó este proceso en tu vida profesional?

En mi vida siempre he buscado respuestas a un sinnúmero de dudas e intentado generar reflexiones y diálogos que puedan colmar mis exigencias y preguntas sobre la realidad que se nos presenta y nos cuestiona.

Para este caso, la experiencia de Ser Joven Investigador, me permitió fortalecer la disciplina, la paciencia, ahondar un poco más en lo que me ha inquietado a lo largo de mi trayectoria profesional y laboral, y es precisamente reflexionar sobre la escuela, el

sistema educativo y el quehacer pedagógico en coherencia con el compromiso que posee el maestro frente a los procesos de transformación social.

Esta experiencia afinó mi postura acerca de la responsabilidad que tienen los investigadores frente a las realidades sociales que se les presenta, realidades que exigen no solo entenderlas, sino también interpretarlas y tener firme la convicción de que se puede vivir mejor.



Milton Andrés Ortiz Escobar

Egresado del programa de Filosofía y joven investigador de la Funlam 

¿Cuál es la importancia de ser un joven investigador?

Consiste en el reconocimiento del trabajo académico por parte de la institución, docentes, compañeros y colegas. Y a su vez, sirve como modelo de identificación con la actividad investigativa. Así, no sólo se ejerce una función orientada a la producción intelectual, sino que se estimula y perfila la construcción del conocimiento como finalidad de la vida académica.

¿Qué aportes te ofrece este programa en tu vida profesional?

Principalmente, al tener la posibilidad de cultivar mis inquietudes intelectuales en un marco institucional y a su vez remunerado; repercute, indudablemente, en el desarrollo pleno de mis intereses académicos. Pero también, aporta tanto a la producción investigativa de la universidad como a la construcción de mi perfil profesional. En suma, es una experiencia que señala un punto de inflexión tanto en mi vida académica como personal.

Funlam un lugar para
¡Crecer y Triunfar!

DISEÑO Y EDICIÓN
Oficina de Comunicaciones
y Relaciones Públicas Funlam
4487666 - Ext.: 9570
comunicaciones@funlam.edu.co